
㉔花咲プロジェクト IN 吉里吉里 実施報告 
（一社）岩手県建築士会 花咲プロジェクト 

◇ 日時：2017 年 6 月 3 日（土）10：00～12：00 

◇ 場所：吉里吉里中学校仮設住宅 約 30 世帯   
◇ 参加者（敬称略） 

釜石支部・・岩間正行、柏舘旨緒、作山之昌、東英輝 
奥州支部・・佐藤智子 
盛岡支部・・佐藤美香、鈴木佐貴子、鈴木貴子、大森典子、柳田真由子、小山田サナヱ 
住民の皆さん 7～8 人 

◇ 野菜苗：ミニトマト・ピーマン  花苗：ベコニア 
・前日までかなりの雨模様だったが、当日は晴れて日差しも程々で作業にはちょうど良い気候。 

事前にお知らせチラシを配布してもらっているお蔭で、住民の皆さんも10時前には集まってきていた。 
・プランターがかなり壊れてきていたので、東谷さんと相談し今回新調した。ここの仮設団地は今年度

末で終了する計画になっているが、新しい住まいにも今回のプランターをそのまま持っていってもら

えればと思う。 
・仮設住宅には 30 世帯ほどが住んでいて、また工事関係者や応援職員などの住まいにも利用されて、合

計では 50 世帯ほど居る。世話をできないため要らないという方もいるとのことで、住宅前には 20 セ

ットの野菜のプランターを設置。別に集会室前には花のプランターを 10 セット設置した。 
・引き続き、恒例のお茶っこ会。皆さん、自宅を自力再建するとのことで、宅地の換地も終わり、工務

店と契約し地鎮祭も終わったが、着工はまだ。混んでいたり資材が入ってこない等により、順番待ち

とのこと。住宅建設のピークは過ぎたとのことだが、少なくともここで話しを聞いた 4～5 人の方々は

着工待ちの状態で、今年度末の仮設退去までに引越しできない場合は、他の仮設団地への移転が必要

となる。 

・ここでの花咲は次回の秋が最後となる予定なので、東谷さんや皆さんと相談して、お弁当を取っての

昼食会という話になった。今回、自宅を再建して引越したため会えなかった方もいたので、次回はそ

のような方達にも声を掛けてもらい、皆さんとのこれまでの交流に感謝したいと思っている。 

・吉里吉里の中心部のかさ上げはかなり進み、住宅も多く建ち始めていた。仮設団地（吉里吉里中学校）

の隣りの高台の造成地にも多くの住宅が建っていた。吉里吉里地区は地主の協力で土地の造成が早め

に進んだが、山を一つ越えた安渡地区や赤浜地区は、少し遅れているとのことだった。 

・花咲プロジェクトにはこの春にも多額の協力金を頂いた。多くの皆さんの善意がこの活動に繋がって

いることに改めて感謝します。                          （小山田記） 

 


